

# 希望

令和6年9月30日(月)第7号  
多治見市立笠原中学校 学校だより  
多治見市笠原町 2455-12 TEL43-4165



今年の体育大会は、来週の10月3日(木)、「共に高まり合う」ことを目指し、赤団団長の伊藤颯来さん、白団団長の三輪高空さんのもとで開催します。

学級や団が一丸となり勝利に向かう子どもたちの熱い戦いは、前期最後の行事でもあります。

当日はぜひご来校いただき、子どもたちに負けないご声援をいただきたいと思っております。どうぞ、よろしくお願いします。



校長 加藤智夫

## 笠原小中学校の開校に向けて

令和8年4月、私たち笠原中学校と笠原小学校が一つになった学校、義務教育学校「笠原小中学校」が開校します。開校までにはまだ1年半の期間があるのですが、開校に向けた準備は着々と進んでいます。今年の7月にお願いをした「笠原小中学校の制服デザインに関する調査」もその一つです。

笠原小中学校の制服の基本的な方向は、以下の3点です。

- 上着は紺色のブレザーとする
- 中着はポロシャツとし、体操服と兼ねる
- 中着のポロシャツは、白を標準とし、紺・グレーも選択できる
- ※保護者への負担等を考慮し、制服の移行期間を令和8年度から6年間とする(令和14年度より完全移行)
- ※制服を着用するのは、7年生(中学1年生)からです

制服以外に、ジャージ(体操服)、カバンなどについても校内で検討を始めています。今年の11月頃には、ジャージやカバンについての基本的な方向をお示ししたいと考えています。

子どもたちの活動にかかわること、例えば、生徒会・児童会活動やクラブ・部活動についても、検討していく必要があります。小学校で行われている委員会活動と中学校で行っている委員会活動の数は同じですが、委員会ごとの活動内容は、同じではありません。小学校と中学校が一つになった義務教育学校では、委員会の活動内容を統一することが自然です。児童会と生徒会が一つになった新たな組織や活動を、生徒会を中心に話し合い、できれば、新たな組織で次年度のスタートを切りたいと考えています。

また、子どもたちは、「シャツ出し」や「靴や靴下の自由化」など、自分たちの学校を自分たちの手で創りあげようと、学校生活の改善を図ってきています。子どもたちが創りあげようとする「新たな学校」にも期待をしています。

「新たな学校」のPTA活動の在り方についても、小学校と中学校のPTA会長を中心に、PTA組織や活動の見直しを行っています。詳細につきましては、今年の11月の「次年度のPTA役員選出のお知らせ」の中でお伝えする予定です。



完成イメージ(北東から)

### ◇2024年多治見市発明くふう展

多治見市発明くふう展が9月7・8日に多治見市産業文化センターの大ホールで行われました。笠原中学校からは中学3年生の奥村幸久さんが絵画の部に出品し、協賛者賞を受賞しました。

笠原陶磁器工業協同組合理事長賞 3年B組 奥村幸久さん 『扉を開けたら…』

### ◇夏休み 読書感想文コンクール

優良賞 1年A組 栗田 結衣花さん、3年A組 村瀬 世里香さん、3年B組 榮山よつ葉さん



## <10, 11月の主な行事予定>

日	曜	【10月】行事予定	下校時刻
1	火	体育大会練習⑤	16:00
2	水	体育大会準備	15:20
3	木	体育大会(給食あり)	15:00
4	金	体育大会予備日(給食あり)	16:15
5	土		/
6	日		/
7	月		15:20
8	火	後期組織づくり	16:00
9	水	高校見学会(3年2限まで) SC 来校	15:20
10	木	後期組織づくり	16:00
11	金	前期終業式	15:50
12	土		/
13	日		/
14	月	スポーツの日	/
15	火	第4期スタート 後期始業式 冬服移行期間(10/21 完全移行)	16:00
16	水	委員会	16:15
17	木		16:00
18	金	教科係会	15:50
19	土		/
20	日		/
21	月	3年三者懇談①14:55 下校 教育実習Ⅱ(社会)11/15 まで	15:20
22	火	3年三者懇談②14:35 下校	16:00
23	水	3年三者懇談③14:55 下校 2年職場体験①	16:15
24	木	3年三者懇談④14:35 下校 2年職場体験②	16:00
25	金	3年三者懇談⑤14:55 下校	15:20
26	土		/
27	日		/
28	月	3年実力テスト 2年国際福祉器 FS 見学	15:20
29	火	1, 2年実力テスト 生徒総会	16:00
30	水	市教育課題発表会	13:20
31	木	中間テスト学習会Ⅰ(16:00 まで)	15:00

冬制服のご準備を  
お願いします。

日	曜	【11月】行事予定	下校時刻
1	金	学習会Ⅱ16:15 下校	15:20
2	土		/
3	日	文化の日	/
4	月	振替休日 家庭学習充実週間(10 日まで)	/
5	火	学習会Ⅲ16:00 下校	16:00
6	水	人権講演会(情報モラル) SC 来校 学習会Ⅳ16:15 下校	15:20
7	木	学習会Ⅴ16:00 下校	15:00
8	金	教育長訪問	14:25
9	土		/
10	日		/
11	月	中間テスト	15:20
12	火	合唱練習Ⅰ⑥	16:00
13	水	合唱練習Ⅱ15:10-16:00	16:15
14	木	合唱練習Ⅲ⑥	16:00
15	金	合唱練習Ⅳ15:10-16:00	16:15
16	土		/
17	日		/
18	月	合唱練習Ⅴ15:10-16:00	15:20
19	火	合唱練習Ⅵ⑥	15:20
20	水	SC 来校 合唱祭準備 16:15 下校	15:20
21	木	合唱発表会 公立高校 Web 出願説明 会(合唱発表会後)	16:00
22	金	教科係会	15:50
23	土	勤労感謝の日	/
24	日		/
25	月	三者懇談①	14:55
26	火	三者懇談②	14:55
27	水	三者懇談③	14:55
28	木	三者懇談④	14:55
29	金	三者懇談⑤	14:55
30	土		/

### 「相談してみよう 少しずつでも、きっと何かが変わるから②」

親育ち4363たじみプラン 事務局

私たちが「悩みを相談する」と決心するとき、心の内にはどんな思いがあるのでしょうか。

一つは「誰かに相談することは前に進むための行動だ」という認識です。しかし、これは全ての人が持ち得ている思いではありません。大人であれ、子どもであれ「誰かに頼るのは自分が弱い証拠。だから相談などしない」と思う人もいます。

もう一つは「相談することは自分にとっていいこと」という認識があるか、それを想像できることです。「この人に話を聞いてもらえば方向が見えるかもしれない」「少なくとも気は楽になるだろう」など、相談が自分にプラスに作用するという期待です。これにも「誰かに相談して、ことが動くと、かえって面倒になる」と、経験の有無に関わらず、相談することの、「マイナスの効果」を心に刷り込まれている人もいます。

「そうだね。相談することにも勇気がいるよね」「そういうこともあるかもしれないね。でも、何かは変わっていくかもしれないよ」。相談をいやがる気持ちも大切に受け止めつつ、「相談を受け止める」メッセージと並行して、子どもたちの「相談する力」を育てる。

先のデータは、その営みの必要性を、私たちに語りかけているように思えます。

(教育推進課 家庭教育担当)